

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, martes 21 de enero de 1902

NUMERO 781

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

C_l 12-50 el quintal de 1a. superior

C_l 11-00 " " No. 1

HIGINIO CARMONA

Acaba de comprar el establecimiento que perteneció á DON EUSEBIO VICENTE, situado entre la 10ª Avenida y la Calle 19.—*—Vinatería Pulpería y Billar.—Servicio esmerado.—Toda clase de vinos y licores finos.—Lo ofrece á los clientes y amigos de quienes espera se sirvan mandar sus órdenes.—Mercaderías nuevas á precios de situación. Aquí se vende un cocktail superior y las mejores cervezas del país y extranjeras.—*—¡¡ A lo bueno y barato !!

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ — CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que al frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

Aquien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M. FLORES.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción.

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

— Precio y horas á comodidad

OPORTUNIDAD

Vendo un buen billar baratísimo

Entenderse con Franco. Alfaro A. en *La Simpatía*, cerca de la Plaza de Ganado.

JOAQUÍN MADRIGAL S.

San José enero 9 de 1901.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Enero 21 de 1902

Contubernio

Las elecciones de Cartago en esta segunda jornada han terminado favorablemente para el Partido Nacional, es decir, para el inmenso partido que proclama la Candidatura de uno de los estadistas de más luces y merecido renombre en Centro América, Licenciado don Ascensión Esquivel.

Dos enemigos irreconciliables ha tenido en Cartago el Partido Nacional, hoy triunfante en todas las provincias de la República: el civilismo rebelde ó bajo civilismo y el fernandismo ó falso republicanism. Toda clase de armas vedadas se han puesto á la defensa de sus ambiciones y de sus medros por esos dos bandos hermanos; toda clase de argucias y calumnias, de excesos y artimañas han puesto en juego, con obstinación desesperada, esas dos fracciones oscuras; mas todo en vano, porque el pueblo de Cartago, en su mayor parte, es digno y previsor, no tocado aun por los delirios de la demencia demagoga, ni por la ruidosa conjuración de la envidia, y no se dejó sorprender por las maquinaciones sospechosas de los intrigantes y de los analfabetas.

La parte sana de Cartago, la parte ilustrada y serena, la parte no corrompida ni exaltada por torpes ambiciones, ha dado prueba en la presente campaña de su patriotismo tradicional y su respeto y simpatía á los hombres de merecido prestigio.

En lucha con dos enemigos aliados que en híbrido consorcio agostaron el caudal de sus energías, el incontrarrestable nacionalismo ha sabido conquistarse serenamente, con toda la fuerza de su bondad y con el empuje irresistible de su lógico prestigio, la victoria más abrumadora y honrosa que se haya visto nunca en aquella provincia, aunque así no lo consideren, como es natural, los vencidos.

Es de advertirse que el difunto fernandismo, es decir, la

rebelde minoría republicana, cuando se apartó de la transacción, enarbolando su mil veces renombrado, traído y llevado *estandarte*, sobre los baldíos campos de la disidencia, pretextaba rechazar toda clase de pactos entre dos partidos debidamente organizados, pactos que en las repúblicas más democráticas del mundo se verifican con frecuencia y que estadistas de renombre universal reconocen de grandes beneficios cuando se llevan á cabo con oportunidad, para evitar choques violentos, casi siempre de graves perjuicios para las naciones. Es de advertir que los neo-republicanos rechazaban con fingida indignación la transacción ahora triunfante, porque no querían reconocer personería suficiente, ni derecho, ni intenciones leales al Partido Civil, al cual consideraban exclusivamente como banda de empleados públicos. Y es de advertir que con porfiada y monótona tenacidad se ha juzgado á los republicanos esquivelistas, durante todo el período de esta campaña electoral, como hombres indignos, indecorosos, sin carácter, ni firmeza de opiniones, como si la aceptación de la Candidatura del Licenciado Esquivel, lanzada para hacer efectiva la alternabilidad en el poder,—lema del Partido Republicano,—entrañara la abdicación de principios, siendo, como es, tan honorable candidato, una de las personalidades más ilustres, no de Costa Rica, sino de la América Central.

Y después de la algarabía estólida que armaron á porfía los falsos republicanos y después de las reiteradas protestas de dignidad y de decoro y después de los ruidosos alardes de rectitud, hemos visto á la fracción disidente usar la calumnia como norma de propaganda; endiosar á mediocridades de triste historia; atacar con afrentas é improperios á los hombres de más luces y de más respeto; adular á los miembros descontentos del civilismo que con perfidia manifiesta engrosaron sus filas, tratando así de debilitar al Partido Nacional; quemar incienso, hasta la saciedad, en aras de los más encarnizados civilistas de antaño, funestos en su propio partido y que á la postre resultaron republicanos de gran devoción y defensores oficiales de la turba disidente. Y era de ver el cínico desparpajo con que muchos de esos turbios continuistas ostentaban en las solapas, con ri-

dícula parsimonia, la cucarda del republicanismo á que nunca pertenecieron honradamente; y era de ver la doctoral propopeya con que algunos de estos republicanos de nuevo cuño entraban á las mesas electorales, arrogándose la facultad de fiscales de la disidencia; en lo cual hubo torpeza inaudita porque su presencia fue perjudicial á sus pérfidos intentos.

Todo esto revela á las claras que no había tal dignidad, ni tal decoro, ni tales principios, ni tal intolerancia republicana y que todo era cacareo patibulario de torcidas intenciones, ó de envidias exaltadas, ó de codicias no satisfechas:

Y aquí bien cabe lo que dijo el poeta:

“Vosotros sois, apóstoles fingidos,
Vosotros embusteros renegados,
Vosotros, sí, los pérfidos soldados
Del odio y del error.”

En Cartago, donde en las elecciones de diciembre se exhibieron los adversarios del Nacionalismo como verdaderos foragidos, han verificado la misma fraternal alianza los civilistas y republicanos rebeldes, y como en casi toda la República sus esfuerzos amalgamados han sido completamente estériles.

Allí ha triunfado en toda la línea el Partido Nacional, en cuyo seno figuran los elementos de más representación y nombradía, de más honradez y virtudes.

Los disidentes de rectas intenciones deben estar á estas horas abochornados de haber pertenecido á un partido de tales portes, porque tras de la derrota abrumadora, ha caído sobre ellos el desprestigio absoluto, acaso por candidez ó por exageraciones de un fanatismo infundado.

La Prensa Libre del sábado juzga así el público contubernio á que aludimos:

“Los señores fernandistas, para dar una razonada explicación de ese maridaje, dicen que ellos no rechazan, no pueden rechazar á los civilistas q' acuden á su amoroso seno. Es decir, fundan el motivo de su descontento y rebelión,—pues doctrina no tienen ninguna,—en q' aborrecieron desde el primer momento la Transacción, el pacto con los elementos civilistas de buena fe, hecho y llevado á cabo á plena luz del sol, con toda formalidad y con los debidos poderes de ambas partes; y se unen y confabulan y se refunden en las tinieblas con fracciones despechadas del mismo civilismo.

¡Para verdades, el tiempo!

Hacemos abstracción de individualidades muy y contadas del exrepublicanismo, que se lanzaron de buena fe al campo de la disidencia.

Esas individualidades muy y contadas, repetimos, no harán nada en el campo del fernandismo, porque precisamente les anima la buena fe.”

Y nosotros decimos contestando á una de tantas, chuffetas con que se nos ataca, que el tiempo no ha desenmascarado á nuestros adversarios, ni podría desenmascararlos, porque el antifaz que ellos ostentan es el mismo que la naturaleza les regalara, elaborado con mezquinas pasiones, con audaces ignorancias y con anemias de espíritu.

El pueblo de Costa Rica, en su inmensa mayoría nacionalista, previsor y austero, se ha librado de los avances de una conjuración pavorosa que se cernía sobre la República.

“¡Pueblos! No es el rencor, ni la codicia,
Ni la torpe ambición, ni la impía guerra
Los símbolos que anuncian á la tierra
Que ya lució su edad:
Si veís orden y paz, amor, justicia,
Adunados reinar en grata calma
Alzad entonces al Creador el alma:
¡Esa es la libertad!”

LORENZO DE GONTRÁN

Proceso electoral de 1901

Me adhiero

En presencia de los detalles venidos por carta, y oídos de boca de personas serias, sobre el criminal proceder contra los comprovincianos y correligionarios José M.^a Noguera Jirón, Félix Arburola y Mercedes Alvarez á quienes se aplicó en el cuartelucho de Liberia el degradante tormento de golpes de vara en la noche del 16 de diciembre próximo pasado por el enorme delito de fidelidad á su causa, no puedo menos de unir mi franca y enérgica protesta á la de los que firman la hoja volante procedente de Liberia.

Recibí la noticia sin causarme la más leve extrañeza porque conozco perfectamente de cuántas cosas es capaz el círculo que maneja al Guanacaste en la actualidad. Oí narrar la iniquidad que se acaba de cometer y no veo en ello sino la consecuencia natural del régimen avasallador y terrorista del civilismo guanacasteco que recuerda el adoptado por muchos

crueles jefes de la conquista, y que no es otra cosa que el reflejo fiel del carácter despótico y nerviosidad senil de los dos *Oráculos* de aquel funesto círculo que hasta dormidos ven o-gros en ademán de tragárselos.

La provincia entera siente verdaderas ansias de ver que se acaten las leyes, está harta de presenciar injusticias y ruines venganzas patrocinadas por los mandones, tiene sed de q' se rinda culto á la honradez y á la hombría de bien, está empachada de ver á seres corrompidos manejando sus más caros intereses, tiene deseos de admirar en sus autoridades acciones nobles y deinteresadas.

S. VILLAR

Enero de 1902

CRONICA MENUDA

Lo felicitamos

El Director de esta hoja, don Adán García, recibió ayer el título de pasante en Derecho, después de haber rendido muy lucidos exámenes. Sus compañeros de redacción, tipógrafos y demás empleados del diario lo felicitamos cordialmente deseándole muchos triunfos en la carrera del derecho.

Viaje Presidencial

Se sabe aquí que el señor Presidente titular de la República ha sido muy bien recibido en Nicaragua. A su llegada á Corinto se hicieron varios disparos de cañón y se nombró á varios comisionados del Gobierno para que fueran á encontrarlo á bordo.

La conferencia

Parece que el General don Manuel Estrada Cabrera, Presidente de Guatemala, ha resuelto no asistir á la conferencia de Corinto. Se dice que la culpa la tiene una revolución que se le está preparando en los Altos. El General Estrada pensaba llegar el 20 á Nicaragua. No sabemos si habrá nombrado ya á quien le represente.

Más sobre la conferencia

El General Sierra, Presidente de Honduras, y el General Regalado, Presidente del Salvador, llegaron á Corinto el día 15. Ambos llevan numerosas comitivas.

Sea enhorabuena

El señor don Luis Vega C.

y la señora doña Zoila U. de Vega, se han servido participarnos el próximo enlace de su hija adoptiva la señorita Clemencia Calderón con el señor don José Luis Soto.

Agradecemos la atención y deseamos á los futuros esposos muchas felicidades.

Toros

La corrida que iba á tener lugar el domingo fue trasferida para el domingo próximo. Se suspendió porque parte del ganado que se tenía listo rompió

No Hay Escapatoria.

¿Procuró Ud. alguna vez eludir las gotas de lluvia? Dificililla empresa, ¿no es cierto? Pues igualmente inútil es querer escapar á los gérmenes de la tisis. No hay evasión posible. Nos rodean en todas partes, y sin cesar los absorben nuestros pulmones.

¿Cómo sucede, entonces, que esta enfermedad no ataca á todo el mundo? Por la sencilla razón de que estos gérmenes no pueden hacer hincapié en una garganta y unos pulmones robustos. Solamente cuando estos organos están débiles logran sobreponerse esos gérmenes.

Es menester que el cuerpo se halle bien provisto de grasa. En el empobrecimiento de la sangre y la delgadez del cuerpo está el peligro. Si no cede esa tos, y se siente Ud. la garganta y los pulmones irritados, no hay que perder un solo día. Tome Ud. la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos cuanto antes. Ella sanará las membranas inflamadas, fortificándolas á la vez en alto grado. La digestión se fortificará, mejorará el apetito y aumentará el peso. Todo el cuerpo se fortificará y no podrán tomar arraigo los gérmenes de la tisis.

Esta propiedad de nutrir, sostener y robustecer es la que ha dado á la EMULSION DE SCOTT valor tan extraordinario en todas las enfermedades que debilitan y desgastan el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

Rehúsen las imitaciones y las "preparaciones sin sabor" y "vinos" llamados "preparaciones de aceite de hígado de bacalao" pero que no lo contienen.

las cercas del potrero y se salió.

Pésame

Muy sentido se lo enviamos al Licenciado don Francisco Aguilar Barquero y demás familia por la inmensa desgracia que los aflige. Rubén era un niño lleno de esperanzas, dócil y amable, á quien con mano audaz arrebató el infortunio. Clamamos contra esa desgracia y hacemos votos por que cuanto antes los apenados padres encuentren algún consuelo en el seno de los suyos y de sus numerosas amistades.

Estará loco?

Dice *Pascual*, en el número del domingo de "El Derecho," después de una sarta de disparates, de disparates más grandes que el globo terráqueo, que si habrá soñado ó presentido. Nosotros creemos que el delirio lo cogió azando papas y que la contestación, si la desea, la puede obtener de un alienista.

Qué *porvenir* tan desgraciado el del pabre Pascual.

Cometas

En este año pasarán por su perihelio: el Tempel-L. Sivift el 22 de junio y el II Sivift de 1895, hacia el 3 de noviembre. En este último cabe una incertidumbre de 5,5 días.

En el año próximo de 1903 pasarán varios cometas.

A Pascual

Sabes por qué estaba don Máximo tan triste según lo pintas en El derecho n° 86?

Pues porque en la primera cara de ese periódico le han puesto al pobrecito de D. Máximo, como rúbrica, una botella de cerveza.

Pura justicia

Escribe el Dr. L. González, buen facultativo de San Salvador:

"He tenido el gusto de emplear en los diferentes servicios que han estado á mi cargo, en mi práctica civil, y actualmente como Médico del Cuerpo de Policía y Escuela de Artes y Oficios de esta Capital la "Emulsión de Scott", y hasta hoy he obtenido muy buenos resultados, lo que en obsequio á la justicia me apresuro á comunicar. Juzgo, por tanto, que es una preparación que ocupa un lugar preferente en terapéutica, y á la que debe recurrir las personas anémicas, las que padezcan afecciones pulmonares crónicas y raquitismo. En todos estos casos he conseguido un óxito brillante, y el crédito de dicha preparación cada día aumenta más."

AL COMERCIO

Por haber expirado el día 15 de este mes el plazo convenido en nuestra escritura social, hemos convenido de común acuerdo, en liquidar la sociedad que en esta plaza ha girado con el nombre de ALVARADO y C^a y en encargar al señor Alvarado de practicar la liquidación correspondiente.

San José, 20 de enero de 1902.

M. ALVARADO.

JOSÉ ANT^o LARA.

ALMANAQUE

DE LA

FAMILIA CRISTIANA

PARA 1902

CON MUCHOS GRABADOS

PRECIO, 40 cts.

Librería de Antonio Lehmann

Carlos Díaz B.

Bachiller en Leyes

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Franc^o Montero B. y Don Ricardo Casorla.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café.

San José enero 14 de 1902.

José Durán

SE VENDE

A precio sumamente barato una casa situada en La Unión.

Ocupa un punto céntrico

Es grande y muy cómoda — Su construcción es de lo mejor
Para informes

entenderse con don Pedro Barahona los días sábados en San José.

Cartago 21 de dic. de 1901

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, puentes, coronas, y cazas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Pàez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Adminstrador.

BUENA OCASION

Por ausentarse del país se vende un derecho en la casa donde tienen el establecimiento los Srs. Leiva y Mora; otro en la casa que ocupa don Telésforo Alfaro, por el mercado; y un tercer derecho en la casa contigua á la anterior.

Entendense con MANUEL N. FERNÁNDEZ

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad á San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

SE SOLICITA

Uua finca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A 2 P. M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.